
第２回名寄市保健医療福祉推進協議会地域福祉部会（顛末）

日時 令和３年１０月１２日（火）13：30～15：00

場所 名寄市役所名寄庁舎 ４階大会議室

出席委員

笹原部会長、尾谷副部会長、小川委員、大野委員、姉崎委員、木田委員、

中村委員、藤原委員、小笠原委員、小泉委員、髙橋委員 １１名

欠席委員

大石委員 １名

事務局

小川部長、松田課長、福井係長 ３名

１ 開会

松田社会福祉課長の進行により開会

２ 部会長挨拶

笹原部会長挨拶

３ 議事【議長：笹原部会長】

報告第１号

第３期名寄市地域福祉計画策定のためのアンケート結果について

（事務局）事前送付資料に沿って説明

【質疑応答】

（副部会長）

今回のアンケートはコロナ禍における結果かと思います。コロナ禍で交流機

会が減っている現状も考慮しながら、検討を進めていただきたい。また、高齢

化および町内会の加入状況等の考察についてもお願いしたい。

（事務局）

このアンケートは社会福祉協議会が策定する、名寄市地域福祉実践計画のた

めのアンケートとして兼ねているものでもあり、今後クロス集計等を行いなが

ら最終考察としたいと考えます。

（部会長）

②町内会活動への関心について、「町内会への関心が高まっている」と考察

しているが、ほかの設問では「地域との結びつきが希薄化している」など、「町

内会への関心が高まっている」と断定的な表現が疑問に感じたのですがいがが

でしょうか。町内会連合会の意見なども聞いてみてはどうですか。



（事務局）

部会長のご意見のとおり、全体的な考察としては「地域との結びつきが希薄

化」している傾向と考えます。今後クロス集計等により詳細について考察を進

め、部会内での検討をお願いします。

協議第１号

第３期名寄市地域福祉計画素案について

（事務局）事前送付資料に沿って章ごとに説明、質疑応答

●第１章

主な説明内容：名寄市再犯防止推進計画の包含について

（Ａ委員）

P3 上段の社会福祉法について、平成 30 年 4 月に改正されているので修正が

必要と思われます。

→修正します。

●第２章

主な説明内容：平成 29 年以降分の追記について

（Ａ委員）

P14 町内会の加入率の状況については、加入率が下がっており、アンケート

問 10 の結果と印象が違うように感じるが、計画策定に関しては、町内会加入

率は減少している前提で進めた方が良いと考えます。

→全体の加入率とアンケート回答者の加入率とでは結果が違っているが、回

答者の意見が誤りではないとも考えます。計画策定については全体加入率

で進めます。（表記を工夫する）

●第３章

（副部会長）

P18-3-2 パンフレットの配布とあるが、インターネットでの発信予定はあり

ますか。

→ボリュームのあるガイドブック等の冊子は難しいと考えるが、チラシなど

は市 HP 等を活用し情報提供していきたい。

計画書の記載についても変更します。

（Ａ委員）

P17-2-2「地域福祉の実践者である社会福祉協議会」の表記について、「実践

者」ではなく、「推進者」など、別の表現に検討いただきたい。

→相談し修正します。



●第４章 報告事項で確認済みのため省略

●第５章

（Ｂ委員）

P23-1 人との関わり希薄化について、人口減少との関係を記載してみてはい

かがでしょうか。

→人口減少との関係もあると考えます、記載します。

（Ｃ委員）

P23 重点課題 2.3 辺りかと思うが、「地域包括ケアシステム」構築にも触れ

た検証をしているので、「包括的」という文言をどこかに記載してはどうかと

考えます。

→包括的の文言を記載し、全体的に修正します。

●第６章、第７章

（事務局から提案）

第 1期から第 2期にかけて計画の体系を変更したが、名寄市総合計画との整

合性を図るため、第 1期ベースと同様に第 3期を記載していきたいと考えるが

委員皆さまのご意見を伺いたい

→変更することで一同承認

（第６章、第７章については、次回、部会で検討する）

４ その他

スケジュールについて

10/25 第 3 回部会 素案の検討

11 月 第 4回部会開催予定

→第 3回部会案内および資料は後日送付する

５ 閉会

笹原部会長により閉会


